

Una recreación distinta para los nuevos tiempos



Malena Cañizares Pérez

La adolescencia es una etapa de la vida en la cual resulta fundamental la complicidad de diversos actores sociales con el humilde propósito de formar adultos de bien. Si observamos las demandas prioritarias de este grupo etario, siempre la recreación obtiene un papel protagónico.

¿Qué hacer durante el tiempo libre? ¿Cómo saber cuál es la mejor opción para recrearse? ¿Qué reclaman los adolescentes espirituanos actualmente?

Al indagar con muchachos tanto de Secundaria como de Preuniversitario persiste la falsa idea de que recreación es igual a consumo de bebidas alcohólicas, estancia hasta altas horas de noche en espacios públicos y, en muchos casos, el consumo de cigarrillos o los llamados *vapers*, más conocidos como cigarrillos electrónicos.

Para entrar en contexto, es importante destacar que los adolescentes aún no alcanzan la mayoría de edad y, por tanto, sus espacios para el ocio deben ser sanos y educativos. Durante esta etapa se definen muchos valores y conductas sociales que deben

estar encaminados al bienestar físico y mental, así como a la superación.

María Eugenia Gómez Pérez, subdirectora provincial de Cultura, apunta una preocupación importante: la idea compartida de que los espacios promovidos por las Casas de la Cultura deben incluir, necesariamente, un equipo de audio y cualquier música mecánica, pues esas propuestas forman parte de los gustos de los jóvenes y adolescentes hoy día.

Sin embargo, precisa que en Sancti Spíritus existen otros espacios culturales mayormente subutilizados, que incluyen las peñas en la Galería de Arte, exposiciones, actividades en museos dentro de la ciudad y programaciones diversas en otras instalaciones de toda la provincia.

Un ejemplo palpable fue recientemente el capítulo espirituario de la Feria Internacional del Libro, que brindó un cronograma variado de opciones recreativas y culturales para todas las edades. Mas, la asistencia sistemática del público adolescente a estas y otras convocatorias sigue constituyendo un reto pendiente.

Sin embargo, en intercambios con grupos de muchachos de la provincia, *Escambray* pudo constatar un creciente interés de estos menores por discotecas y espacios nocturnos.

Aseguran que acceden sin problema a dichos lugares y allí mismo les facilitan las bebidas. Algo debemos recordar: a los 16 años obtienen el Carné

de Identidad, pero hasta los 18 no alcanzan la mayoría de edad. Conviene entonces una reflexión oportuna: ¿Están las familias al tanto de los sitios a donde van sus hijos y qué consumen?

Los estudios internacionales en materia de recreación para adolescentes promueven actividades relacionadas con la actividad física, el hábito de la lectura, la cultura y el arte en todas sus expresiones, la recreación al aire libre y en contacto directo con la naturaleza, el juego en sus diferentes manifestaciones, entre otros.

Por otra parte, Sancti Spíritus posee algunas instalaciones

deportivas que facilitan la práctica de distintas disciplinas, tales como la Sala Polivalente y otras donde se desarrollan el programa A jugar y formas sanas de recreación, de acuerdo con la opinión de Alberto Beatón Núñez, subdirector provincial de Deportes. Pero no resultan suficientes ni se promueven adecuadamente entre los jóvenes.

En tal sentido, la propia fuente asegura que actualmente se trabaja en un proyecto inversionista con el fin de recuperar la tan conocida Bolera, donde, además de sus ofertas tradicionales, se podrían incluir otros juegos de mesa que gozan de gran aceptación como el billar.

La recreación de los adolescentes debe constituir una prioridad para todos los sectores y las instituciones implicadas. Sus preocupaciones, necesidades e intereses reclaman atención y comunicación adecuada entre la familia y la sociedad en su conjunto.

Un paso importante parte de conocer y comprender adecuadamente las características de esta nueva generación que se desenvuelve al ritmo de la tecnología, el consumo y otros patrones sociales establecidos en Internet. La tarea es gigantesca: apoyar y atender sus exigencias, sin descuidar la misión de educarlos, es aún una meta pendiente. Y urgente.



La columna del navegante

Escambray enriquece el debate en su edición impresa con las opiniones de los internautas en la página web: www.escambray.cu

CUANDO EL CONTROL INTERNO SE FUE DE CAMPISMO

Juan Carlos Subiaut: En pleno periodo especial, coexistiendo dos monedas empresariales, MLC y MN (no existía aún el CUC), un director general tenía un auto particular de fabricación soviética, que le habían vendido anteriormente en otro centro. Por supuesto, ya este carro tenía sus años y achaques, entre ellos, la falta de piezas. Ejecutó un proceder que le solucionó el problema y, al final, no solo tenía el auto completamente equipado con piezas nuevas, sino también con los accesorios de lujo del mejor gusto.

Consistió en gestionar la adquisición en las entidades dedicadas a las ventas requeridas, de dichas piezas y accesorios, declarando en papeles, reuniones y actas que el destino de estas compras era para la reparación de un auto, de similar marca y modelo, estacionado en los talleres de la misma entidad y, por supuesto, siguió

allí hasta que finalmente se le dio de baja.

Un conocido de quien me hizo el relato se enteró del proceder y empleando los canales a su alcance y confiando en la discreción de los funcionarios con los que se entrevistó, lo denunció en varias ocasiones. Al final, el denunciante fue acorralado, obligado a renunciar a su trabajo y al tratar de ingresar en otras entidades no fue aceptado por varios pretextos, tiempo después se enteró de que algún funcionario de los que conocieron de su denuncia alertó al entonces su director, y después, como una red, fue transmitido a todos los cercanos que el denunciante era una persona incómoda, intratable, antisocial, problemática y, de alguien admitirlo en su entidad, tendría que cuidarse en extremo. Vencido, el denunciante se fue del país.

Cubana: ¿Hasta cuándo el descontrol y el robo? Solo uno se toma la atribución de hacer lo que desea y nadie sabe nada ni averiguan, hay señales, cambios de forma de vida, no entiendo, nadie se dio cuenta de nada hasta que se robó casi 8 millones de pesos, desconcertante.

Tiago: Considero extremadamente benévola la medida aplicada a los que tenían que velar por la fiscalización y control de la empresa. Como siempre, la cadena se rompe por el eslabón más débil.

Luis Fdez Hdez: Es tan dañino y vergonzoso como el hecho del desfalco el hecho de sancionar con tan poca severidad a directivos principales de la entidad víctima, que harían de todo menos respetar la Resolución 60 de la Contraloría General de la República.

Ahí se pierde la confianza en Tribunales, en el sistema de Justicia, por el pueblo todo, pública y notoriamente se apaña la impunidad, si ciertamente los directivos no salieron siquiera con algunos meses de internamiento y que trabajen en áreas agrícolas como mínimo, para que olviden un tiempo las oficinas desde las que no querían ver la realidad. Medidas desproporcionadas a jefes superiores. Mano blanda con ellos.

Victoria: Los directivos que no controlaron el desfalco son tan culpables como el criminal, sucede que salen libres, con

benévolas sanciones y listos para dirigir en otra empresa, y la cadena sigue.

ACCIDENTE DE TRÁNSITO EN PINAR DEL RÍO OCASIONA UN FALLECIDO Y CUATRO LESIONADOS

Elieser López: Es necesario que las autoridades de Sancti Spíritus vean y tomen control con la situación de las motorinas y motores encima de las aceras en toda la ciudad, es demasiado peligroso para los ancianos y personas débiles visuales. Por ejemplo, frente a la candonga de calle Cadena siempre hay motorinas y motos en la acera y esta es muy estrecha; Máximo Gómez al lado de la escuela Obdulio Morales; Céspedes detrás del Hotel Plaza. Y, muy importante: los vendedores de flores en el semáforo del parque Serafín Sánchez, donde está la cebrá, al costado del Hotel Plaza. Todos los peatones tienen que dejar la acera y ponerse en la calle donde hay peligro para las personas lentas y mayores, revisen. Soy uno de ellos. Pronta recuperación a los lesionados y los del futuro.